
TEMPS D’ÉCHANGE EN ÉQUIPE PRÉPARATOIRE
à la 1ère Assemblée Régionale.

POUR COMPRENDRE CE QUE NOUS VIVONS. 

Notre équipe comprenait 9 personnes en 2017.
Elle avait été très bouleversée par notre décision de séparer la grande équipe d’Evry. 

Il fallait retrouver l'équilibre et accueillir de nouveaux membres. 
Nous comptions 3 prêtres ( Pierre Delahaye, Pierre Germain et Yves Bouyer) Paul et 
Pascale Israel, Olivier et Estelle Bobineau ( en discernement) 
Michel et Elisabeth Desbruyères. 

Nous avons accueilli Marie Pierre et Christian Baumhauer qui faisaient partie d’une équipe 
de discernement avec Pierre Germain. 
les Bobineau ont ensuite déménagé pour Rennes  et les Israel ont rejoint l’équipe 
précarité.
En 29019 nous avons accueilli Emmanuelle Mousquet , puis Yves Salembier en 
septembre 2020.

Pierre Germain a déclaré un cancer  un cancer grave  . 
En décembre 2021 est mort subitement 
en janvier 2022 Pierre Germain est décédé de son cancer. 
Pierre Delahaye a rejoint un EHPAD et ne participe plus à nos réunions, vu son grand âge. 

Noté équipe  se compose donc de deux couples engagés avec la CMdF et un couple en 
discernement. 

En 2017 , nous avons eu une lettre de mission. 

Les appels du monde. 

La question des appels du monde a naturellement une réponse très différente de celle 
d’autres équipes.

La présence très engagés dans la société auprès des plus pauvres nous a naturellement 
interpelé tous. 
Pierre Germain était très engagé auprès des Roms 
Yves Bouyer  très engagé auprès des Roms , des détenu(e)s et des prostitués.
Il était toujours militant syndical ne manquant aucune manif. 
Pierre Delahaye , naturellement plus âgé, mais qui avait une proximité avec tous ceux qu’il 
rencontrait , en particulier les plus pauvres , mais pas uniquement. 

Leurs propositions nous obligeaient à nous poser des questions sur nos engagements 
dans le monde. 

LES APPELS DU MONDE. 

Michel D. 



Dans la ville , au niveau associatif et en particulier dans le quartier . 
- La demande du maire de figurer sur la liste aux élections municipales ( refusée... )
- demande de participer au grand débat avec le président de la République sur le thème 

de la politique de la ville. 
- Ces appels ont été pour moi une reconnaissance  qui m’a fait réfléchir sur mon 

engagement et une invitation à me recentrer sur certaines choses , en particulier la 
proximité avec les habitants et les rencontres. 

- Le budget participatif qui m’a amené à proposer un projet qui a abouti ( boîtes à livres) a 
eu comme suite la semaine de la lecture avec 45 partenaires et une fête dans les 
quartiers.Cette semaine sera repris l’an prochain et amplifiée.

- A cette occasion beaucoup de rencontres avec des habitants du quartier dont beaucoup 
de musulmans. 

Elisabeth D .

Elle s’est engagée à Habitat et Humanisme après une demande de Pascale Israel. 
Elle ne parvient pas à trouver sa place . Dans cette «association» les bénévoles ont du 
mal, en général, à trouver leur place. 
mais cet engagement l’a fait réfléchir. 

Yves Salembier. ( en discernement depuis septembre 2020)

La participation à l’équipe l’a ouvert à un certain nombre de choses. 
Il fait maintenant de l’initiation au Français pour des demandeurs d’asile. 
( Afghans , Soudanais)
A travers cet engagement il découvre beaucoup de choses . 
En passant par la case retraite , il est devenu disponible aux demandes de beaucoup. 
Il est engagé dans l’accompagnement d’une troupe scoute. 
Il est aussi interpelé par les membres de la communauté rencontrés en dehors de l’équipe 
et par Yves Bouyer et Pierre germain. 

Emmanuelle (en discernement depuis 2019)

Emmanuelle est encore en activité , comme responsable d’une structure petite enfance. 
Elle prend sa retrait dans 4 mois. A l’heure actuelle elle prépare sa succession pour que 
ce qu’elle a mis en place perdure: dialogue avec les familles, prises en charge des familles 
les plus e, difficulté, partage de moments conviviaux riches en échanges entre des 
cultures différentes. 
Il a fallu gérer une nouvelle directrice de la petite enfance qui avait des vues très 
différentes sur la façon d’accueillir les familles. C'est un épisode douloureux qui est passé, 
mais qui laisse des traces. Il faut gérer une équipe presque totalement différentes de la 
précédente. 

Elle se pose donc beaucoup de questions sur le sens de son engagement et sur sa 
succession. 
Elle se pose maintenant du tournant de la retraite. 

Christian B 

Depuis 2017 Christian a de nouveaux projets comme chef d’entreprise. 
Il vit des changements fondamentaux , en partie dus au COVID.



La famille accueille un jeune mineur sans papier depuis plusieurs années . Il a fallu gérer 
son accompagnement à tous les niveaux. Abdou a maintenant des papiers, il a fini ses 
études. Maintenant il faut l’aider à gérer le passage à l’autonomie..  

Christian est interpelé par toutes les crises que nous traversons( Ukraine, COVID, 
écologique) 
Toutes ces crises le font bouger. 

Marie Pierre B

Marie Pierre a été fortement marqué par la réalité des migrants et s’est engagé dans ce 
combat. Cela l’a fait bouger. 
La  fermeture des frontières  a été traumatisante pour elle. 
 Le COVID a été une période très difficile pour elle. 
La famille est très accueillante  à des jeunes parfois en galère pour des périodes plus ou 
moins longues. 
Ils accueillent maintenant deux préados dont les parents ne peuvent s’occuper. 
Elle a beaucoup de difficultés à accepter son impuissance  vis à vis de ceux qui souffrent. 

LA CMDF ET L’EGLISE. 

Au niveau de l’Eglise locale . 
A Evry , après une période très intéressante de vie communautaire avec des Bénédictins 
responsables de notre paroisse , leur départ dans des conditions non négociées , a 
provoqué une crise qui a remis beaucoup de choses en question. Le COVID  n’a pas 
facilité les choses. 

A l’heure actuelle , dans  la paroisse , les membres des équipes mission de France ont 
abandonné leurs engagements  car en conflit permanent  avec le nouveau «curé»africain 
très clérical. 
D’ailleurs d’autres paroissiens aussi ont abandonné le navire. 

Tous nous avons été marqués par le confinement et nous avons pris conscience que la 
«pratique» eucharistique hebdomadaire n’était pas nécessaire pour vivre notre Foi et le 
service du frère. 

Au niveau  de la paroisse du diocèse voilà les engagements que nous avons eus

- Journée à Evry du réseau élus-citoyens de la Mission  de France , participation d’élus et 
de citoyens engagés , pas tous chrétiens, à la rencontre de personnes engagées dans la 
ville. 

-  2 Pakalob organisés avec les autres équipes de l’Essonne  et des protestants. 
- Participation au synode diocésain. 
- parcours fondamental pour les DEsbruyères. 
- REncontres ouvertes une fois par an sur de sthèmes d’catualité ( les élections, la 

politique, la solidarité, l’écologie)
- Interéquipes - réflexion sur l’évolution de nos engagements dans le diocèse en tant que 

CMDF.`
- Participation à la journée Fratelli Tutti  organisée avec d’autres mouvements ( une 

centaine de participants) animation par le CERAS.
- participation à la vie de la paroisse



- Renouvellement de la lettre de mission. 
- animation des messes de Notre Dame de l’Espérance une fois par mois , suivies d’un 

apéritif  et d’un repas partagé. 
- Rencontre annuelle ou plus interéquipes. 

Difficultés de vivre les intuitions de la mission de France dans le cadre paroissial , avec 
des prêtres tournés  vers le rituel et pas vers la vie . Question: que célèbre-t’on? 

Le diocèse attend de la CMdF  que nosu soyons de bons petits soldats pour faire tourner 
la boutique. 
Mais pas de retour de mission , ni avec le secteur, ni avec le dicoèse. 

NOTRE ÉQUIPE. 

Nos engagements sont variés mais pas d’engagements d’équipe.
Nous vivons nos engagements dans les quartiers où nous sommes engagés , et ailleurs, 
avec beaucoup de rencontres avec ceux qui nous entourent. 

LA DIMENSION SPIRITUELLE

Nous commençons chaque réunion  par un temps de prière préparé par quelqu'un de 
différent. Nous faisons souvent un partage d’Évangile.

Nous célébrons rarement en équipe ( 2 ou 3 fois par an)   certains s’y opposant. 

Mais la célébration mensuelle à NDE  préparée avec les autres équipes d’Evry nous 
semblent importantes. Elle ssont très appréciés par la communauté de la paroisse. 


